

atau pembicara lebih bebas memilih kata yang dianggapnya paling tepat mewakili pikirannya. Ketetapan makna kata menuntut pula kesadaran penulis atau pembicara untuk mengetahui bagaimana hubungan antara bentuk bahasa (kata) dengan referensinya. Apakah bentuk yang dipilih sudah cukup lengkap untuk mendukung maksud penulis, atau apakah masih diperlukan penjelasan-penjelasan tambahan? Demikian pula masalah makna kata yang tepat meminta pula perhatian penulis atau pembicara untuk tetap mengikuti perkembangan makna tiap kata dari waktu ke waktu, karena makna tiap kata dapat mengalami pula perkembangan, sejalan dengan perkembangan waktu.

Bila kita mendengar seorang menyebut kata roti, maka tidak ada seorang pun yang berpikir tentang sesuatu barang yang terdiri dari unsur-unsur: tepung, air, ragi, dan mentega, yang lebih dipanggang. Bunyi yang kita dengar atau bentuk (rangkaian huruf) yang kita baca akan langsung mengarahkan perhatian kita kepada jenis makanan itu.

Itulah sebabnya dapat dikatakan bahwa kata adalah sebuah rangkaian bunyi atau simbol tertulis yang menyebabkan orang berpikir tentang sesuatu hal: dan makna sebuah kata pada dasarnya diperoleh karena persetujuan informal (konvensi) antara sekelompok orang untuk menyatakan hal atau barang tertentu melalui rangkaian bunyi tertentu atau dengan kata lain, arti kata adalah persetujuan atau

2. Membedakan dengan cermat kata-kata yang hampir bersinonim. Seperti telah diuraikan diatas, kata-kata yang bersinonim tidak selalu memiliki distribusi yang saling melengkapi. Sebab itu, penulis atau pembicara harus berhati-hatui memilih kata dari sekian sinonim yang ada untuk menyampaikan apa yang diinginkannya, sehingga tidak timbul interpretasi yang berlawanan.
3. Membedakan kata-kata yang mirip dengan ejaannya. Bila penulis sendiri tidak mampu membedakan kata-kata yang mirip ejanya itu, maka akan membawa akibat yang tidak diinginkan, yaitu salah paham. Kata-kata yang mirip dalam tulisannya itu misalnya: bahwa-bawah-bawa, interferensi-inferensi, karton-kartun, preposisi-proposisi, korporasi-koprasi, dan sebagainya.
4. Hindarilah kata-kata ciptaan sendiri. Bahasa selalu tumbuh dan berkembang sesuai dengan perkembangan dalam masyarakat. Perkembangan bahasa pertama-tama tampak dari penambahan jumlah kata baru. Namun hal itu tidak berarti bahwa setiap orang boleh menciptakan kata baru seenaknya. Kata baru biasanya muncul untuk pertama kali karena dipakai oleh orang-orang terkenal atau pengarang terkenal. Bila anggota masyarakat lainnya menerima kata itu, maka kata itu lama-kelamaan akan menjadi milik masyarakat. *Neologisme* atau kata baru atau penggunaan sebuah kata lama dengan makna dan fungsi yang baru termasuk dalam kelompok ini.

5. Waspada terhadap akhiran asing, terutama kata-kata asing yang mengandung akhiran asing tersebut. Perhatikan penggunaan; *favorable-favorit*, *idiom-ideomatik*, *progres-progresif*, *kultur-kultural*, dan sebagainya.
6. Kata kerja yang menggunakan kata depan harus digunakan secara ideomatik; *ingat akan* bukan *ingat terhadap*; *berharap*, *berharap akan*, *mengharapkan* bukan *mengharap akan*; *berbahaya*, *berbahaya bagi*, *membahayakan sesuatu* bukan *membahayakan bagi sesuatu*; *takut akan*, *menakuti sesuatu* (lokatif).
7. Untuk menjamin ketepatan diksi, penulis atau pembicara harus membedakan *kata umum* dan *kata khusus*. Kata khusus lebih tepat menggambarkan sesuatu daripada kata umum.
8. Mempergunakan kata-kata indria yang menunjukkan persepsi yang khusus.
9. Memperhatikan perubahan makna yang terdapat pada kata-kata yang sudah dikenal.
10. Memperhatikan kelangsungan pilihan kata.

Pada umumnya, untuk mencapai ketepatan pengertian lebih baik memilih kata khusus daripada kata umum. Kata umum yang dipertentangkan dengan kata khusus harus dibedakan dari kata denotatif dan konotatif. Kata konotatif dibedakan berdasarkan maknanya, yaitu apakah ada makna tambahan atau nilai rasa yang ada pada sebuah kata. Kata umum dan kata khusus dibedakan

berdasarkan luas tidaknya cakupan makna yang dikandungnya. Bila sebuah kata mengacu kepada suatu hal atau kelompok yang luas bidang lingkupnya maka kata itu disebut kata umum. Bila ia mengacu kepada pengarah-pengarah yang khusus dan konkret maka kata-kata itu disebut kata khusus.

Karena kata yang khusus memperlihatkan pertalian yang khusus atau kepada obyek yang khusus, maka kesesuaian akan lebih cepat diperoleh antara pembaca dan penulis.

Dengan demikian semakin khusus sebuah kata atau istilah, semakin dekat titik persamaan atau pertemuan yang dapat dicapai antara penulis dan pembaca; sebaliknya semakin umum sebuah istilah, semakin jauh pula titik pertemuan antara penulis dan pembaca.

Bahasa mana pun di dunia ini selalu mengalami pertumbuhan dan perkembangan dari waktu ke waktu. Tingkat perubahan yang dialami setiap bahasa tergantung dari bermacam-macam faktor: kebutuhan untuk meyerap teknologi baru yang belum dimiliki, tingkat kontak dengan bangsa-bangsa lain di dunia, kekayaan budaya asli yang dimiliki penutur bahasanya, dan macam-macam faktor yang lain. Walaupun ada unsur-unsur baru yang selalu muncul dan ada unsur-unsur lama yang lenyap dari pemakaian, serta ada unsur-unsur yang mengalami pergeseran dan perubahan makna, selalu akan

Bahasa manapun didunia ini selalu mengalami pertumbuhan dan perkembangan dari waktu ke waktu. Tingkat perubahan yang dialami tiap bahasa tergantung dari bermacam-macam faktor, misal kebutuhan untuk menyerap teknologi baru yang belum dimiliki, tingkat kontak dengan bangsa-bangsa lain didunia, kekayaan budaya asli yang dimiliki penutur bahasanya, dan macam-macam faktor yang lain. Walaupun ada unsur-unsur baru yang selalu muncul dan ada unsur-unsur lama yang lenyap dari pemakaian, serta unsur-unsur yang mengalami pergeseran dan perubahan makna, selalu akan terdapat bagian dari kosa kata yang dikenal bersama dan dipakai oleh semua penutur bahasa.

Disamping unsur-unsur bahasa yang dikuasai dan dikenal oleh seluruh anggota masyarakat bahasa, ada juga unsur bahasa yang terbatas penuturnya, walaupun mereka berada didalam masyarakat bahasa yang sama. Unsur-unsur semacam itu dikenal dengan pelbagai macam nama: bahasa slang, jargon, bahasa daerah atau unsur daerah, dan sebagainya. Kata-kata yang termasuk dalam kelompok ini harus dipergunakan secara hati-hati agar tidak merusak suasana. Bila suatu situasi yang formal tiba-tiba dimasuki oleh kata-kata yang bersifat kedaerahan, maka suasana yang formal tadi akan terganggu.

Sebab itu ada beberapa hal yang perlu diketahui setiap penulis atau pembicara, agar kata-kata yang dipergunakan tidak akan

kognitif karena makna itu bertalian dengan kesadaran atau pengetahuan; stimulus (dari pihak pembicara) dan respons (dari pihak pendengar) menyangkut hal-hal yang dapat diserap pancaindria (kesadaran) dan rasio manusia. Dan makna ini disebut juga makna proposisional karena ia bertalian dengan informasi-informasi atau pernyataan-pernyataan yang bersifat faktual. Makna ini, yang diacu dengan bermacam-macam nama, adalah makna yang paling dasar pada suatu kata.

Dalam kegiatan dakwah terutama dakwah bil lisan, makna denotatif sangat mempengaruhi pemahaman jamaah atau mad'u. Karena keberhasilan suatu ceramah bisa dilihat dari pembicara yang bisa mengarahkan pemahaman jamaah dan jamaah bisa mencerna isi ceramah dengan mudah. Dan dengan kesadaran yang mereka punya bisa untuk diterapkan dalam kehidupan sehari-hari apa yang mereka dengar dari sebuah kegiatan ceramah.

b. Makna Konotatif dalam Dakwah Bil Lisan

Memilih konotasi adalah masalah yang jauh lebih berat bila dibandingkan dengan memilih denotasi. Bisa dikatakan konotasi adalah makna yang bukan sesungguhnya. Dan memakai kata yang bermakna konotasi bisa mengulang perkataan untuk dapat memahaminya karena makna konotasi lebih berat untuk bisa langsung dipahami dengan sekali membaca atau mendengar.

membahas mengenai diksi atau pemilihan kata, namun perbedaan yang jelas adalah objek penelitiannya. Peneliti Naila menggunakan objek pesan dakwah sebagai pembahasan didalam diksinya. Metode penelitian sama menggunakan metode kualitatif, observasi secara mendalam.

2. Penelitian terdahulu yang relevan adalah karya Widiatin Anisa' B01211033. Dengan judul "Diksi Dalam Pesan Dakwah KH. Sueb Thoyyib Dalam Pengajian Rutin Yasinan Dan Tahlilan di Ampel Surabaya. Persamaannya adalah sama-sama berfokus pada diksi ceramah yang diteliti dan perbedaannya terletak pada jenis penelitian dan teori.
3. Penelitian terdahulu yang relevan adalah karya Siti Cholifah 09210026. Dengan judul "Gaya Bahasa Dakwah Dan Diksi Dalam Novel Merpati Biru Karya Achmad Munif". Persamaannya terletak pada pembahasan yang sama-sama membahas masalah diksi namun perbedaan yang mencolok sudah terlihat bahwa skripsi ini tidak ada pembahasan mengenai gaya bahasa.
4. Penelitian terdahulu yang relevan adalah karya Didik Marwanto A310060077. Dengan judul "Analisis Penggunaan Diksi Dan Gaya Bahasa Dalam Lirik Lagu ST12". Persamaannya terletak pada pembahasan tentang diksi dan metode penelitian yang digunakan adalah metode kualitatif. Perbedaannya terletak pada analisis menggunakan analisis isi, teknik pengumpulan data menggunakan teknik simak dan catat.

5.	Erma Rokhmawati A310090126	Analisis Penggunaan Diksi Dalam “Klasika” Surat Kabar Harian Kompas Edisi Minggu Bulan Januari-Februari 2013	Teknik analisis menggunakan metode agih, teknik pengumpulan data menggunakan teknik simak dan catat	Metode kualitatif, objek membahas tentang diksi
----	-------------------------------	--	---	---

